

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 1.º de agosto.

Sr. director de la «Crónica de Cataluña.»

Ayer se supo que Logroño había sufrido un nuevo bombardeo de los carlistas, pero esta vez no han ido estos á Roma por la penitencia. La guarnicion determinó castigar su audacia, y la brigada Córdoba atacó al enemigo, que se refugió en Viana, cuya ciudad ocuparon nuestras fuerzas, haciendo prisioneros 67 individuos de tropa y cuatro oficiales. Se habla de una carga brillante dada por el escuadron de Numancia.

Ayer noche hubo consejo de ministros y se dijo que se habian ocupado de asuntos relacionados con la guerra. A última hora se hablaba de que el general en jefe del ejército del Norte venia á Madrid á un alto puesto reemplazándole en el mando un general distinguido, pero mi opinion es que esto no pasa de un rumor destituido de fundamento.

El ministro de gracia y justicia ha salido á tomar baños encargándose interinamente de su departamento el señor Cánovas del Castillo. Uno de estos dias sale tambien para Orfapeda el ministro de Ultramar, á quien durante su ausencia sustituirá el señor Romero Robledo.

Esto indica que se da un poco de tregua á la política activa, y que se trata de dejar correr el mes de agosto en tranquilidad y calma.

Los mas amigos del gobierno dicen que hasta últimos de este año ó principios del próximo no se reunirán Cortes. Por de pronto, está ya acordado retrasar las elecciones que, segun se dice, no tendrán lugar hasta primeros de diciembre.

Cánovas del Castillo, segun dicen sus íntimos, cree que Cataluña quedará pacificada por todo el mes de agosto, y que en seguida podrá el gobierno consagrar su atencion á la guerra del Norte, pudiendo ya en mejores condiciones llamar el país á las urnas.

Los moderados sin embargo no se llaman á engaño, y al parecer continúan en la idea de publicar pronto su manifiesto. El retraso que sufre la aparicion de este ha podido hacer creer que las gestiones de los amigables componedores ganaban terreno, pero ayer noche se decia y hoy se repite, que este documento no tardará en ver la luz. Parece que está ya firmado por los ocho que pertenecieron á la comision de los 39.

Esta mañana ha tenido lugar una riña entre algunos soldados del cuartel de Santa Isabel, habiendo resultado algun herido. Se habia dado al principio proporciones á este hecho, pero luego se ha sabido que no tenia importancia alguna.—G.

Madrid 2.

El movimiento electoral se anuncia y comienzan á agitarse las cuestiones de interés local, que sirven ara plas promesas de los candidatos. Los puentes, los caminos, los puertos, etc., etc., sirven de tema á los diarios de provincia y aun de la corte, y ya sabemos todos lo que significa todo ello.

Pero si bien se habla de candidaturas, todas son ministeriales ó cosa parecida. Los demás partidos permanecen mudos y silenciosos. ¿Es que no irán á los comicios mas que los alfonsinos y los moderados, ó sean los católicos del señor Mon? Yo así lo creo, y todo parece indicarlo.

Los amigos del ministerio truenan contra este retraimiento, pero no hacen nada para evitarlo, ni nada que dé esperanza para que estos partidos vayan á las urnas con seguridades y garantías.

En cuanto á los sucesos de la guerra, es grandísimo el interés que inspira la campaña que se hace en esas provincias catalanas, y principalmente el bloqueo de la Seo de Urgel, esperando las noticias así particulares como oficiales con extremada avidez.

Segun los mejor informados en la táctica de la guerra y conocedores del país, aseguran que con la acertada posicion de nuestra poderosa artillería en Montferrer, la Ciudadela de la Seo está bajo nuestros fuegos completamente y la rendicion por consecuencia tiene que ser inmediata.

En cuanto al Centro, las noticias militares, como es consiguiente, van siendo escasas, sin embargo de que se anuncia que el servicio de correos ha quedado restablecido en la provincia de Castellon, servicio del que estaban privados aquellos pueblos hace algun tiempo, á lo menos en toda su regularidad.

Del Norte nada mas se ha recibido que sea digno de mencion, aparte de las presentaciones, que en todos los distritos militares son numerosas.—...

MADRID 2 DE AGOSTO.

La «Gaceta» de hoy publica los siguientes telegramas de la guerra:

Cataluña.—Del general en jefe se ha recibido el despacho siguiente:—La Seo, 31 julio.—Roto el fuego con dos cañones de á 12 sobre la torre de Solsona y con seis Plasencia sobre la ciudadela y Castell Ciutat. El enemigo ha hecho 150 disparos de cañon. Los tiradores de infantería, acereándose, han impedido la comunicacion entre los fuertes.

Nuestras bajas ayer, un muerto y tres heridos. He avanzado la batería contra Solsona á 500 metros.»

El cónsul de España en Perpiñan, desde Bourg-Madame, dice en telegrama de ayer á las 7.55 tarde lo siguiente:

«El general Martínez Campos ha tomado á los carlistas la torre de Solsona y el monte del Cuervo que domina la ciudadela de la Seo.»

Al dirigirse el general Estéban á Guisona persiguiendo á la faccion Castells, y al llegar las tropas á la vista del enemigo, se retiró este en precipitada fuga, siendo perseguido por nuestra caballería en orden abierto, mientras el terreno lo permitió.

Habiéndose hecho fuerte el enemigo en el pueblo de Masóteras y alturas inmediatas, fué desalojado á la carrera de estas posiciones por fuerzas de los batallones de reserva números 1 y 10, continuando la huida hacia Cornudella. Nuestras bajas han consistido en un oficial contuso, un soldado muerto, dos heridos y 4 caballos heridos. Las del enemigo, en 7 muertos vistos, 3 prisioneros y muchos heridos que retiraron segun ha manifestado un oficial carlista presentado con armas y caballo. Las tropas soportan las fatigas de sus penosas jornadas con una abnegacion digna del mayor elogio.

Segun partes de Barcelona la columna Vallejo batió á la ronda de Mariano de la Coloma, teniendo cinco heridos. Se ignoran las bajas del enemigo.

Centro.—Ha quedado restablecido en la provincia de Castellon el servicio de correos. La guardia

civil ha aprehendido en el término de Albocacer cinco cajones de correspondencia oficial carlista.

En Alcañiz se presentaron ayer á indulto 32 individuos de la faccion, entre ellos el comandante militar de la Fresneda.

Norte.—Las noticias recibidas carecen de importancia.

En el distrito de Búrgos se han presentado á indulto un oficial y seis carlistas con armas.

Segun un rumor bastante autorizado aunque no ha sido confirmado aun por telegramas oficiales, el general Chacon ha vuelto á batir á los carlistas en Arizeun.—(Autorizada.)

Se hacen grandes elogios, por militares muy competentes, de la operacion realizada sobre Viana y de la ocupacion llevada á cabo por el brigadier Córdoba, quitando á don Carlos esta especie de sucursal de su córte, donde entraba y salia con frecuencia, y donde los carlistas tenian una madriguera mas.

Segun nuestras noticias, muchas de las bajas de nuestro ejército en las últimas operaciones del Norte, Cataluña y el Centro, han sido producidas por las penosas marchas é insoportables calores de la estacion.

A fin de evitar dudas que han surgido respecto á la circular ampliando el plazo de cinco dias para prestar juramento de fidelidad al rey, debemos decir autorizadamente que los carlistas que hayan jurado dentro del plazo concedido en dicha circular de 17 de julio, están exentos del destierro, pero no del embargo de sus bienes.

La operacion realizada sobre Villareal por el general Quesada, como la que llevó antes á cabo sobre Peñacerrada y sobre Salvatierra han llenado cumplidamente los objetos á que iban dirigidas. Erau estos el hacer comprender á los carlistas que es posible arrojarlos de las posiciones que ellos creen inespugnables; alentar á los pueblos que ellos dominan y donde nuestras tropas no habian sido vistas hace mucho tiempo; destruir las cosechas, sacarles recursos que solo facilitan á los carlistas, y practicar reconocimientos útiles para ulteriores miras. El general Quesada regresado á Vitoria, como otras veces, porque allí tiene su cuartel general y centro de operaciones, y porque no es conveniente ir dejando esparcidas las tropas aquí y allí sin las convenientes líneas de defensa, cuando puede ser oportuno moverlas en distintas direcciones.

No ha sido, pues, objeto de esa expedicion, como no lo fué en las anteriores, conservar las posiciones ganadas, ni penetrar en el interior del país dominado por los carlistas. Eso no se hará en tiempo y sazon oportunos. Así lo hemos oido hoy esplicar en círculos autorizados.

Dice además un telegrama que con esta marcha se llamó la atencion del enemigo por un lado, atrayendo cinco batallones que amenazaban á Mena y otros de Maestu, y se facilitó el movimiento sobre Viana, que con tan buen resultado se ha llevado á término Véase si tiene importancia el ataque á Villareal, aparte de las grandes bajas causadas al enemigo.

La colocacion de artillería de posicion en Montferrer, en opinion de personas competentes, es casi

la seguridad de la rendición de la Seo de Urgel, cuya ciudadela está ya bajo el fuego de nuestro cañón. Cuando lleguen todas las baterías que han de colocarse, y cuyo alcance hace hoy fácil lo que era imposible en la otra guerra civil, no es dudoso que Lizárraga tendrá que hacer, como hace pocos días anunciábamos, lo que los defensores de Cantavieja y Alpuente.

Hoy recibimos de un corresponsal la siguiente carta:

Vitoria 31 de julio.—Daré á ustedes algunos detalles del último encuentro habido en Villareal y de sus resultados.

Entiendo que el general en jefe se propuso probar á los carlistas que cuando se propone ir á un punto de toda su confianza y desalojarlos de él, lo puede hacer con este sufrido, valiente y disciplinado ejército. Cumplido este propósito, y no siendo discreto internarse mas en el país con las fuerzas que llevaba, ni muchas mas que no tenia cerca para hacer combinaciones de mas trascendencia, regresó á Vitoria, satisfecho, y con razon, del comportamiento de estas tropas, que son el orgullo de sus jefes y de los que nos preciamos de españoles y de liberales.

Es el caso que los carlistas habian dicho que ya se tentaria la ropa Quesada para ir á Villareal, y debió suceder que la tentó y la halló demasiado limpia y se propuso mancharla durmiendo en raiado tablado en aquel pueblo, ó entre las trombas de polvo y humareda que levantara el incendio de esa guarida.

Salió anteayer, acometió, arrolló y rechazó al enemigo, pero con episodios de esos que no se creerian á no presenciarlos testigos tan numerosos. ¿Se acuerdan ustedes de aquellos 86 lanceros que desbarataron cinco botallones? pues ayer ha habido tres cazadores de Barbastro que han tomado ellos solos una trinchera henchida de carlistas que disparaban á quemarropa miles de tiros, sin que por milagro les tocara una bala. ¿Green ustedes que eso es una fábula? pues bien, hoy á las cinco se ha verificado en esta poblacion y su magnífico paseo de Prado, la ceremonia de condecorar á aquellos tres héroes.

Formadas las fuerzas de la brigada á que pertenecen, han sido llamados delante del general, que, despues de dirigir una breve y entusiasta arenga á las tropas, ha declarado que aquellos tres bravos quedaban propuestos uno de ellos para la cruz de San Fernando, y los otros para otra recompensa, una cruz pensionada. Estos tres cazadores se adelantaron al batallon mas de 300 metros en rápida carrera, y trepando riscos y breñas bajo un fuego infernal de fusilería, llegaron á la trinchera, y serenos como Júpiter dispararon sobre el enemigo como en ejercicio al blanco, hasta que les alcanzó el batallon y ocupó la trinchera.

El ejército durmió en Villareal y en todas las trincheras que plugo al jefe se tomaran, y al dia siguiente regresó á Vitoria.

Si puedo le daré al pié los nombres de los valientes que he citado, á los cuales ha dado el ayuntamiento de Vitoria una onza de oro á cada uno sobre la recompensa para que les propone el señor Quesada: los anotaré antes de cerrarla.

Supongo que en Ochandiano de un lado y hácia el valle de Leniz, por Guipúzcoa de otro, huirian ayer despavoridos los carlistas, pues en un reconocimiento mucho menos próximo á aquellos puntos que hizo el ejército hace dias, la gente de Salinas, Arechavaleta y demás pueblos cercanos hizo precipitadamente su equipaje, creyendo tener encima á los «negros.»

No quiero concluir esta desaliñada carta escrita

con una velocidad de quince millas, sin contarles el nuevo sistema empleado por los carlistas contra los que viven en sus dominios y no se han declarado sus parciales, aun cuando no sean tampoco liberales. Pues se reduce á decomisarles cuanto tienen y señalarles unas dietas de cuatro, seis, ú ocho reales «ad máximo» para sí y sus familias, y todo lo demás se destina al sostenimiento de los emigrados.

P. D.—Cerrada esta, á las nueve de la noche, se recibe aquí la noticia de la entrada en Viana de las tropas, despues de matar buena tanda de carlistas y hacerles cien prisioneros. Esta nueva hace que el ayuntamiento de Vitoria mande echar á vuelo las campanas de los templos y quemar voladores por los aires.»

La contraguerrilla que manda don Vicente Iñigo, compuesta toda de jóvenes que pertenecieron á las filas de don Carlos, incluso el jefe, en union de la que capitanea el intrépido «Quiricoles,» recorren noche y dia las márgenes del Ebro para impedir las escursiones de pequeñas partidas á Castilla, logrando coger de vez en cuando algun cargamento.

Segun noticias oficiales y autorizadas, la campaña de Cataluña está perfectamente organizada y las columnas combinadas operarán ya por todas partes con gran actividad. Los generales Weyler y Arrando, libres del cuidado de proteger el convoy, Esteban, Acellana, Gamir, Castillo, Chacon, Araoz y demás jefes de brigada y division de los ejércitos del Centro y Cataluña, se han colocado ya convenientemente formando una bien dispuesta red para impedir el paso de los carlistas y perseguirlos con toda energia. De esperar son ya para muy en breve noticias del resultado, que ha de ser muy satisfactorio.

Lo ocurrido anteayer en el cuartel de Santa Isabel, y de que se ha ocupado la prensa con bastante inexactitud, que segun personas autorizadas es lo siguiente:

Serian las cuatro de la madrugada, cuando, al irse á verificar el relevo de un vigilante de este servicio envió solo al soldado que debia relevarle.

El aproximarse este, el vigilante se negó a ser relevado. No se sabe que palabras se cruzaron entre ambos soldados, pero el caso es que el que estaba de vigilante dió un bayonetazo á su compañero. A las voces subió el cabo é intentó desarmar al agresor: no pudiendo conseguirlo, bajó á dar cuenta de lo ocurrido al capitán de guardia, el que dispuso que subiera un sargento con dos números.

Así sucedió en efecto, y al llegar al pasiilo donde se encontraba el vigilante, el sargento trató de convencer á aquel á que se dejase relevar y entregara el arma.

El soldado se negó rotundamente, entonces el sargento disparó su arma al aire con objeto de intimidarle.

Los soldados se lanzaron sobre su compañero y le desarmaron, pero el vigilante sacó una navaja de pequeñas dimensiones y se dispuso á hacer frente á sus camaradas.

El sargento logró quitarle la navaja, no sin sufrir una ligera cortadura en la mano.

Al ver el cabo la resistencia que oponia el vigilante volvió el fusil y le dió con la culata un golpe en la cabeza que le produjo una herida.

Llegado este hecho á conocimiento del primer jefe del batallon, el teniente coronel señor Martitegui, dió cuenta ayer de lo ocurrido á la superioridad, y se ha comenzado á instruir sumaria en averiguacion de los hechos.

El soldado herido no ofrece gravedad, así como tampoco los que fueron heridos por él.

Las noticias de Bilbao recibidas por el correo de hoy, alcanzan al 30 de julio. Del «Noticiero» tomamos las siguientes:

«Asegúrasenos que en Orduña reina gran desanimacion, temiendo los facciosos el avance de nuestras tropas, habiendo empezado á segar los trigos aunque no se hallan todavía en sazón.

Parece que los carlistas están arreglando la via férrea desde Arrigorriaga a Orduña, no sabemos con que objeto.

Por personas llegadas del campo enemigo se sabe que en Durango cunde el desaliento entre los partidarios de don Carlos, y que en la última acción de Valmaseda tuvo mas de 70 bajas el batallon de Bilbao, y unas 30 el de Durango.

Estos dias han llegado á Orduña muchas familias carlistas de las espulsadas de Castilla. Con tal motivo han subido considerablemente en dicha ciudad los precios de diferentes comestibles, vendiéndose á 4 rs. la libra de aceite y escaseando el vino y otros artículos.

Dicesenos que son bastantes los mozos de Abando y pueblos próximos que han perecido ó resultado heridos en el último combate de Valmaseda, á cuya villa se han dirigido no pocas desconsoladas madres en busca de sus hijos.»

A «La Epoca» se le ha hecho notar, por persona segura de saberlo, que entre les tripulantes del vapor filibustero «Octavia,» que intentó salir de Nueva-York para las costas de Cuba, se hallaban cinco de los prisioneros del «Virginus,» que fueron devueltos á los Estados-Unidos en virtud de las órdenes del gobierno de la república; y su arrepentimiento ha sido tal que se han alistado en la primera expedicion preparada en aquellas costas despues del triste suceso á que nos referimos. Los nombres son: Ramon Gonzalez, de Matanzas; Julio Arango, de Puerto-Príncipe; I. Trujillo, de Cienfuegos, y Domingo Diaz, de Trinidad.

No lo ignorará ciertamente el digno representante de España, y no habrá dejado de fundar en ello sus reclamaciones.

Es importante la siguiente afirmacion que hallamos en «La Epoca» de anoche:

«Ha supuesto un periódico moderado que no están tan próximas como se habia creido las elecciones de diputados para las futuras Constituyentes.

Nuestra opinion es que al regresar los ministros de las escursiones de verano, que será para los últimos de este mes, la cuestion política será tratada y resuelta, no haciéndose esperar la convocacion de las Cortes.»

(«Correspondencia de España.»)

Lérida 2 de agosto.

El desconcierto que reina en las filas del carlismo se acentúa de tal modo, que pronto hemos de tocar los resultados, pues las presentaciones á indulto en vez de amenguar aumentan de dia en dia. Ayer se acogieron en Balaguer 46 individuos armados, procedentes de las facciones del Centro, asegurándose que son muchos los que se proponen efectuarlo, cansados ya de una lucha tan estéril como desastrosa.

Dícese que los carlistas, olvidándose de la palabra de «honor» que empeñaron en San Martí de Maldá de respetar las vidas á los infelices que fueron hechos prisioneros, han fusilado cobardemente al oficial de voluntarios señor Franquesa, no faltando quien afirme que los restantes, hasta el número de 50, han corrido la misma suerte.

En el encuentro que tuvo la brigada Chacon con las facciones al mando de Dorregaray, de que ya tiene V. noticia, además de las bajas enumeradas

en mi correspondencia de ayer, las tropas se apoderaron de bastantes acémilas cargadas de pertrechos, sembrando el pánico en las huestes enemigas.

Posteriormente se ha sabido que la division del general Estéban encontró anteayer en Pons segun unos, y en Guissona segun otros, á la faccion Castells, atacándola denodadamente y desalojándola de todas las posiciones que ocupaba. Los facciosos se vieron obligados á dispersarse en distintas direcciones, abandonando en la fuga siete muertos y tres prisioneros que quedaron en poder de nuestros soldados, los cuales les causaron además infinidad de heridos. Despues que hubo terminado el combate, se presentó al general Estéban un oficial del campo rebelde con armamento y caballo.

Se ha dado órden por la Direccion de telégrafos para construir líneas telegráficas á Vimbodí, Cervera y Balaguer. La actividad que despliegan los empleados de este cuerpo es asombrosa y tiene sumamente complacidas á las autoridades.

El general Salamanca ha dado ya comienzo á la construccion de dos líneas telegráficas de Mequinenza á Caspe y á Vinaroz.

En este momento entran las avanzadas de la brigada Morales, la que no tardará en llegar aquí procedente de Mequinenza.

Ultima hora.—Acaba de entrar la brigada Morales

BARCELONA 4 (tarde.)

No solamente se ha confirmado el acto infame cometido por un batallon carlista en la accion de Breda, si no que, consta que además de aquella fuerza, casi en toda la línea hizo el enemigo señal de que iba á presentarse ó se rendia, izando al efecto bandera blanca.

Esto motivó que suspendieran el fuego nuestras valientes tropas; pero muy pronto, al acercarse estas, declaróse la negra traicion de los carlistas, volviendo las armas contra los soldados que se disponian á abrirles los brazos, y de ahí, conforme saben ya nuestros lectores, las bajas tan inicuasmente causadas á la columna.

Esta incalificable accion acompañábanla los carlistas con grandes voces de que tenian cercada á la tropa; pero esta, á pesar de la natural sorpresa que tal comportamiento hubo de producirla, se rehizo muy pronto y vuelta de su estupor atacó con mas bríos hasta arrojar al enemigo de todas sus posiciones, conforme sabe ya el lector.

La penúltima noche pernoctó en Mollet el convoy salido de esta capital escoltado por la columna del brigadier Acellana, cuyas tropas tuvieron aun ocasion de hacer algunos disparos á la retaguardia de la faccion Muxí, que al aproximarse la columna huyó precipitadamente de dicho pueblo.

Muxí al retirarse de Mollet pasó por las inmediaciones de Caldas de Montbuy, dirigiéndose á San Feliu de Codinas.

Al saberse en Caldas la proximidad de dicha faccion y al ver aparecer á galope algunos ginetes en demanda de dinero, hubo una pequeña alarma en la poblacion; pero no sacó un cuarto el enemigo.

En Granollers se presentó ayer á indulto un carlista armado, de nombre Mauricio Fábregas, natural de Ametlla, que se escapó de la faccion Muxí.

Reunidas en Arbucias las facciones despues de la accion de Breda, Savalls tuvo, segun noticias, serias cuestiones con los cabecillas del Centro, dando por resultado la separacion de las facciones catalanas, de las valencianas, dirigiéndose anteayer hácia San Hilario Sacalm las primeras. Los demás pasaron ayer, al decir de pasajeros, por Centellas camino de Moyá.

Por Arbucias y Santa Coloma pasaron despues de

lo de Breda mas de ciento cincuenta heridos carlistas, sabiendo que otros muchos fueron retirados en otras direcciones.

En San Saturnino de Noya se presentaron ayer á indulto dos carlistas llamados Federico Mallofré Serra y Ramon Bolvira, procedentes de la partida de Mariano de la Coloma.

EXTRANJERO.

Filadelfia 27 de julio.—La casa de los señores Duncan, Sherman y compañía ha hecho suspension de pagos, lo que ha hecho subir el premio del oro. Segun se desprende del balance presentado por dichos señores, se han visto obligados á verificar la suspension á causa de grandes pérdidas imprevistas que han sufrido. Va á procederse á la liquidacion, de la cual se han encargado los señores William don Shipman de New-York.

Calcuta 27 de julio.—El sábado se verificó en esta una reunion pública para acordar el recibimiento que debe hacerse al príncipe de Gales.

París 28 de julio.—El «Moniteur» de hoy dice que han terminado satisfactoriamente las negociaciones entre Francia é Inglaterra, respecto á un cambio de territorios en las costas del oeste de Africa. Inglaterra cederá el Gambia en cambio de Dabon, Gran Bassam, Asinne y la ribera de Mallacorcee.

Crónica Local.

▲ propuesta del ministro de la Gobernacion y de acuerdo con el Consejo de Ministros, Su Magestad el Rey con fecha 31 de julio último espidió el siguiente

Real Decreto:

Art. 1.º El empadronamiento quinquenal que establece el artículo 17 de la ley de 20 de agosto de 1870 se verificará en todos los pueblos de la Península en igual dia del presente año.

Art. 2.º Todos los cabezas de familia ó habitantes con casa abierta, sin escepcion alguna, estarán obligados á llenar escrupulosamente el padron en blanco que se les habrá facilitado en los dias anteriores por los dependientes del respectivo municipio, siendo personalmente responsables de su exactitud.

Ninguna persona, sea cual fuere su clase, fuero ó categoría, puede escusarse de recibir el padron, ni de devolverlo cumplimentado. Solo en el caso de no saber escribir ó de hallarse imposibilitados de hacerlo, pueden los cabezas de familia autorizar á un tercero para que firme en su nombre; pero quedando ellos siempre responsables de la exactitud de sus notas estadísticas.

Art. 3.º Los fondistas, posaderos, mesoneros, venteros, dueños de casas de huéspedes ó de cualquier otro establecimiento donde duerman personas ajenas á la familia tendrán obligacion de especificar bien y claramente en su cédula los nombres, profesion y procedencia de cuantos habitualmente residen en la casa, debiendo tener muy presente que los padrones de esta clase estarán sujetos á una revision especial por la policia gubernativa y por consiguiente su responsabilidad será mayor.

Los transeuntes que no tengan residencia fija serán incluidos en el padron, haciendo notar esta circunstancia en la casilla de «Observaciones,» donde deberán anotar tambien su residencia habitual y puntos adonde se dirijan.

Art. 4.º Los hombres de diez y nueve á treinta y cinco años espresarán en la casilla de «Observaciones» si estan exentos del servicio militar, y en

qué concepto. Las ocultaciones ó faltas intencionales de exactitud en esta materia, como tambien respecto al pueblo de procedencia ó la profesion ú oficio, serán castigadas con las penas máximas que establecen las leyes para estos delitos.

Art. 5.º Todas las cédulas ó padrones que se entreguen á los vecinos estarán numeradas correlativamente, con arreglo á una lista general por barrios y calles que se formará en el ayuntamiento, haciéndose á cada repartidor, con una lista parcial, cargo de las que distribuir le correspondan.

Art. 6.º En las casas de campo y en los des poblados se encargarán de repartir y recoger las cédulas la guardia civil, la rural ó los guardas de montes.

Art. 7.º En las poblaciones donde exista alguna dependencia del Estado podrán los alcaldes ponerse de acuerdo con sus gefes para que les faciliten los auxiliares de que puedan disponer, así para el reparto de las cédulas, que ha de estar terminado el 19, como para la recogida que no pasará del 21.

Art. 8.º Los cabezas de familia que en esa última fecha no hubiesen entregado lleno el padron serán multados por los alcaldes, segun las circunstancias del caso.

Art. 9.º En los pueblos en donde no pueda verificarse el empadronamiento, por hallarse dominados por los carlistas ó por algun otro accidente de fuerza mayor, en el momento que desaparezca procederá á rectificar el padron antiguo, anotando escrupulosamente en la casilla de «Observaciones» los vecinos que se encuentren forasteros y las causas á que su ausencia se atribuya. De esta rectificacion extraordinaria del padron antiguo darán inmediatamente cuenta los alcaldes al gobernador de la provincia.

Art. 10. Las operaciones generales del empadronamiento quedarán terminadas en toda España el último dia de agosto, de suerte que el 1.º de setiembre empiece á correr el plazo á que se refiere el párrafo 2.º del art. 19 de la ley municipal.

Art. 11. En todos los casos no previstos en este decreto se atenderán los ayuntamientos á los precedentes establecidos, y muy en particular á la instruccion de 31 de octubre de 1860 en la parte que sea aplicable.

* *

Parece que la fiesta que debia tener lugar mañana domingo en el vecino pueblo de Villa-Cárlos no se verificará segun tenemos entendido, siendo sin duda la causa una de las tantas que hoy dia corren, falta de fondos.

* *

El último número de la «Ilustracion Española y Americana» reproduce los retratos de los bizarros militares don Juan Contreras y Martinez, gefe del regimiento de lanceros del Rey promovido á brigadier por el mérito que contrajo al frente de 98 ginetes en la batalla de Nanclares, y don Enrique Torres y Cañamas que pereció gloriosamente en la referida batalla. Este valiente capitán del regimiento de lanceros del Rey habia nacido en 1850 y estaba en la campaña del Norte desde 1873. Además de los grabados sobre sucesos de actualidad, la «Ilustracion» da á conocer dos nuevos interesantes cuadros titulado el uno «El aljibe de Trillo, en Granada,» del jóven y ya reputado pintor don Ricardo de Madrazo, que reside en Roma, y el otro original del Sr. D. L. Franco, titulado «Un cambio de parejas de la Guardia civil,» que ha sido adquirido por el Excmo. señor duque de Bailen.

* *

Nuestro amigo don Ramon Gimeno sargento mayor en esta plaza, ha sido ascendido á teniente coronel y destinado á la de Cantavieja.

* *

Variedades.

Hace cuarenta y cinco años que un alemán abrió en Nueva-York el primer establecimiento para vender pájaros extranjeros. Al principio no tenía más que algunos pájaros cantores de gran valor, pero despues se ha aumentado su comercio de una manera enorme. Mas de una docena de importadores de pájaros, le buscan al presente á centenares los compradores. Existen en Nueva-York cinco grandes colecciones de pájaros, que están apreciadas cada una en diez mil dollars, y no bajan de veinte las que están estimadas en cinco mil dollars, (el dollar vale cinco pesetas.) Una dama muy rica posee un papagayo que habla admirablemente bien y por el que ha rehusado muchas veces cuatrocientos dollars; otra tiene siete pájaros que valen mas de mil dollars cada uno. La mas notable coleccion particular de palomas vale ocho mil dollars. Otra coleccion, que contiene todas las especies conocidas, está valuada en diez mil. Una tercera, compuesta de razas elegidas, tiene un valor de seis mil dollars. Al lado de estas colecciones preciosas hay una docena de otras que valen de dos á cinco mil dollars y contienen cincuenta ó sesenta especies de palomas. El par de palomas viajeras á elegir, se paga en quinientos dollars. Los pájaros burlones son los cantores domesticados mas buscados; se venden de cinco á cien dollars uno. Una estornino que habla y silba se paga de cuarenta á cincuenta dollars. Los ruiseñores, que no son raros, cuestan cincuenta á cien dollars. Despues de la importacion de los canarios de Canarias en Alemania, se puede en este pais tener por poco dinero, pero no sucede lo mismo en New-York, en donde un buen cantor cuesta quince dollars. Un coleccion privada de 72 de estos pájaros se estima en mil. «The Herald» sostiene que el capital representado por los pájaros en New-York sube á sesenta millones de reales.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Cayetano fundador y San Alberto de Sicilia.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

Hoy en la iglesia del Carmen en honor de San Alberto á las nueve y media misa mayor con sermón que dirá D. Jaime Tutzó Presbítero. Al anoecer se dará principio á su devoto octavario.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trip. 57 ps. varios efectos y la corresp. El 6.

De idem en 6 dias laud Purisima Concepcion pat. José Lacomba con 6 trips. y patatas.

De idem en idem laud Virgen de los Angeles pat. Vicente Bosch con 6 trips. y patatas.

Despachados.

Para Rosas con el mismo cargo y tripulacion los dos laudes anteriores.

Para Vinaroz con obra de barro laud Eleonor pat. Martin Ester con 5 trips. y 1 ps.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 4 minutos de la mañana. —Pónese á las 7 horas, y 7 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 11 horas, y 18 minutos de la mañana. —Pónese á las 9 horas, y 00 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 5.—5'10 t.
Mahon 6.—7'30 m.

A consecuencia de desavenencias habidas entre las facciones catalanas y las valencianas, se han separado tomando distintas direcciones.

El Rey ha felicitado al general Jovellar por su acierto en las operaciones del Maestrazgo.

Palacio se incautara del monasterio del Escorial.

3 p. Interior, 16'95.

Exterior, falta.

Bonos, 53'25.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 26 de Agosto próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una casa procedente de la herencia de Francisco Auba sita en la villa de Mercadal y calle de Ciudadela marcada con el número 15; pues así lo he mandado en el espediente instruido sobre el particular á instancia de la viuda de dicho finado; quedando de manifiesto el pliego de condiciones en poder del pregonero. Dado en Mahon á 26 de Julio de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

ANUNCIO.

En virtud de la circular de 9 del actual y en armonia con lo que determina el artículo 75 del Real decreto de 12 de Setiembre de 1861 sobre papel sellado y sellos sueltos, los de comunicaciones y targetas postales que al caducar la actual emision resulten en poder de particulares, corporaciones ó funcionarios públicos, serán cambiados por otros del mismo precio durante el presente mes de Agosto, en el estanco de la Arravaleta de esta ciudad, en el de Roselló en Alayor y en los demas de cada pueblo; pasado dicho mes de Agosto no se dará curso á ninguna instancia en solicitud de cange. Quedan exceptuados del cange los de un céntimo de peseta.—Mahon 2 Agosto de 1875.—El Administrador Depositario, F. Vinent y Vives.

Industria Mahonesa.

Los accionistas de esta Sociedad podrán presentarse á cobrar el dividendo activo de un duro por accion, acordado repartir en Junta General de 2 del actual, todos los dias laborables, excepto los viérnes y sábados empezando el lunes prócsimo 9 corriente en la oficina de la fábrica de 8 á 12 de la mañana.

Mahon 7 Agosto 1875.—El Director, F. Orfila y Pons.

PASTA PECTORAL

TOS

DEL
DR. ANDRÉU
INFALIBLE PARA COMBATIR
TODA CLASE DE

Medicamento grato y seguro para toda clase de catarros y ronqueras. No debe irse nunca sin una caja en el bolsillo.

Rob de Ricord.

Remedio eficaz para combatir toda enfermedad sifilítica ó herpética, los dolores osteócopos (en los huesos,) la sarna, las manchas escorbúticas y las escrófulas. Usado y recomendado por médicos de gran nota.

Grageas Ricord.

Inyeccion Ricord.

Reputadas como las mejores preparaciones para la curacion de la blenorragia, gonorrea y todos los flujos mucosos de la uretra por graves é inveterados que sean.

Elixir de Gutler.

Robustecer las encías, evitando las fluxiones, fijar los dientes y muelas, curar ó detener las caries, calmar instantáneamente los dolores de muelas y conservar LA BOCA fresca y sana, he aquí lo que se consigue con el uso diario, conservando aun viejo una magnífica dentadura.

Vinagre del Tocador.

Higiénico para lavarse cualquier parte del cuerpo proporcionando frescura y tersura en la piel, dulcifica su rubicundez, aumenta su blancura, quita toda clase de manchas, y suaviza la irritacion producida por la navaja despues de afeitarse.

Esencia de Zarparrilla de Honduras.

Es el mejor purgativo de la sangre, para combatir las afecciones venéreas y herpéticas, como atemperante para rebajar la demasiada plasticidad de la sangre impidiendo la formacion de granos y desapareciendo la escozor y manchas epidérmicas.

14 y 8 rs. frasco.

Depósito en Mahon,

Farmácia de Teixidor, calle del Castillo 32.

PARA VENDER.

Lo están ocho coronas para poner sobre ataúdes. La persona que desee comprarlas se avistará con Margarita Hernandez y Morro, calle Castillo n.º 47.

Casino de la Union.

En sesion extraordinaria celebrada el 1.º del actual, esta Sociedad acordó que todas las personas que hayan formado parte de la misma y se hayan separado voluntariamente con anterioridad á la fecha del acuerdo, pueden ingresar de nuevo hasta el 1.º de Febrero de 1876 sin pagar cuota de entrada; quedando empero sugetos á los trámites que prescribe el Reglamento para la admision de nuevos socios.

Lo que se inserta en este periódico para el debido conocimiento.—Mahon 4 de Agosto de 1875.—El Secretario, José Fernandez y Joel.

Para Argel.

Saldrá á fines de esta semana del puerto de Ciudadela el falucho SAN JOSÉ patron Diego Caules. Admite cargo y pasajeros.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

